

DAGMERSELLEN: HANDHARMONIKA CLUB

80 Jahre Handharmonika-Club Dagmersellen & Umgebung



Spieler des Gründungskonzertes 1. Mai 1938

Nächstes Jahr feiert der Handharmonika-Club Dagmersellen & Umgebung sein 80-jähriges Bestehen mit zwei Jubiläumskonzerten am Samstag, 5. Mai und Mittwoch, 9. Mai 2018 in der Arche Dagmersellen. Mit dem Motto: «80 Jahre – Manege frei» entführt der HCD in die Zirkuswelt. Auch der Kirchenchor Dagmersellen jubiliert im 2018. Deshalb feiern wir gemeinsam am Sonntag, 9. Dezember 2018 in der kath. Pfarrkirche ein Adventskonzert mit auserlesenen Akkordeonklängen und Chorgesang.

Mit einem Rückblick in die Chronik der Anfangsjahre bis hin zur Gegenwart möchten wir unseren Verein in den nächsten Ausgaben der Dagmerseller Post näher vorstellen. Wir überraschen Sie mit interessanten Fakten und Fotoaufnahmen. Für zusätzliches Schmuzzeln sorgt sicher manch eine Anekdote, die sich in den letzten 80 Jahren ereignet hat.

Von den ersten Anfängen des Handharmonika-Spiels bis zur Gründung des Clubs.

«Seit einigen Jahren bemühten sich in unserer Gemeinde Dagmersellen junge Leute um die Erlernung des Handharmonika-Spiels. Otto Gerhard aus Brittnau betreut die Kinder mit Lern- und Übungsstunden. Kleinere Konzerte beweisen, dass dieses schöne volkstümliche Musizieren auch

für schulpflichtige Kinder gut erlernbar ist. Leider fehlt für die älteren eine passende Gelegenheit, ihr Können weiterhin zu beweisen. Die Schülerkonzerte bringen nicht den wirklichen Erfolg, daher wird bei den Eltern der mitspielenden Kindern der Wunsch laut, es möchten doch die älteren Spieler in einen Club oder eine Vereinigung zusammengekommen werden.»

Gründungsversammlung 1938

Mit dem ersten Beitrag in der Dagmerseller Post reisen wir zurück zum Gründungstag, welcher auf den Montag, 28. Februar 1938 fällt. Wir befinden uns im Restaurant Rössli im oberen Sali. Das Wetter ist bitter kalt, für ein zweites heisses Getränk fehlt der Batzen.

Aus dem Protokoll

«Der SBB Stationsvorstand P. Oetterli eröffnet

mit klarer Stimme die Gründungsversammlung. Nach Bereinigung der Statuten und des Reglements wird der Verein «Vereinigung jugendlicher Handharmonikaspieler Dagmersellen» gegründet. Der Passivbeitrag wird auf Fr. 2.– pro Jahr und der monatliche Aktivbeitrag auf Fr. 1.– festgelegt. Einstimmig werden die Statuten genehmigt. Unser Dirigent, Otto Gerhard aus Brittnau bekommt einen Anstellungsvertrag und in den Vorstand werden folgende Personen gewählt: Paul Oetterli, Präsident, Walter Hofmann, Kassier, Robert Häller, Aktuar sowie Emil Lischer und Friedrich Wyss, Beisitzer. Der Grundstein ist gelegt – der HCD ist geboren.»

Das erste Konzert hat bereits zwei Monate später, am 1. Mai 1938 oben im Sali vom Gasthaus Rössli in Dagmersellen stattgefunden.

Gründungs-Konzert

der Vereinigung jugendlicher
Handharmonikaspieler Dagmersellen
unter Leitung von Herrn O. Gerhard, Brittnau

Sonntag, den 1. Mai 1938,

nachmittags 3½ Uhr und abends 8 Uhr,
im Gasthaus zum „Rössli“ in Dagmersellen

Programm

- | | |
|------------------------------------|---------------|
| 1. Gruss vom Homburg | Marsch |
| 2. Vortrag der Anfänger | •• |
| 3. Wir fahren mit der SBB. | Walzer |
| 4. Einsiedler | Polka |
| 5. Einlage | •• |
| 6. Bataillon 48 | Marsch |
| 7. Urnerboden Kilbi | Ländler |
| 8. Röslein | Fox |
| 9. Durchs Schweizerland | Potpourri |
| 10. Einlage | •• |
| 11. In der Waldschenke | Ländler |
| 12. Einlage | •• |
| 13. Blütenzauber | Konzertwalzer |
| 14. Jodlermarsch | •• |

Eintritt: Erwachsene 80 Rappen, Kinder 20 Rappen
Kassaeröffnung ½ Stunde vor Beginn

Zu diesem abwechslungsreichen Programm erwarten wir zahlreichen Besuch und laden Sie hiermit höflich ein **Die Vereinigung** Der Wirt: **A. Meier**